

Año... Pltas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1'50  
Extranjero doble precio.  
Anuncios y comunicados  
a precios económicos

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

DIRECTOR:

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

AÑO VI.

Sábado 1.º de Julio de 1911

NUM. 701

## La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

### JOSE SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

DE HIGIENE

## Malas costumbres

Entre los muchos escollos que el médico encuentra al ejercer su profesión, especialmente en los pueblos, existe (y no me lo negará ningún compañero) el de la recomendación de la dieta.

Concuerdo del vulgo es el aforismo: *Más vale una buena dieta, que una famosa receta.*

Pues bien; si aún con martillo se les puede hacer comprender á muchas gentes la bondad del régimen.

Llega el médico, por primera vez á visitar á un enfermo afecto de fiebre (sea por cualquier causa), y es claro, la primer indicación que tiene, es la de disponer una dieta más ó menos absoluta, según sea la naturaleza y forma ó causa de la fiebre.

Además, ordena el plan farmacológico que estima oportuno.

¿Se hace caso de lo que prescribe el facultativo? No, no, y mil veces no.

Hay que descontar algunos, desgraciadamente, pocos casos y casos, en los cuales, la voz del médico es un orden y mando, y se cumplen á rajatabla.

Peró en la mayor parte de las veces, lo que sucede es que, nada más ausentarse el facultativo, y escuchándose la familia del enfermo, en una *pretendida debilidad* de éste, y que esman como causa ocasional de la dolencia, le traen *para que se entone!*; un caldo echiso (como ellos llaman), capaz de hacer perder las ganas de comer, á un segador al mediodía.

Se cree que es poco alimenticio tal caldo (llamémosle así, por ponerle algún mote), y todavía no se han pasado dos horas, se vuelven á acercarse al lecho del paciente, ofreciéndole un tazón con sopas *con muchas sopas y mucha grasa!*

Al día siguiente como es natural, el médico al visitar á su cliente, pregunta por todo cuanto en la víspera ocurrió.

Contestación clavada: «Lo que usted mandó, se tomó las cucharajas á sus noras; y en respetive al comer, *misté*, le hicimos dos caldos, y no consintió tomárselos; la debilidad, se le consume.»

Perdido cuidado. No se dará el caso de enterarse por completo de la verdad de lo sucedido.

¿A qué ese afán de engañar al médico?

Pues, vuelvo á repetirlo, porqué consideran que lo que tiene el enfermo es una gran debilidad, y para combatirla, emplean esos procedimientos.

Afortunadamente la Naturaleza es tan sabia, tan elocuente en sus actos y manifestaciones, que, aún á pesar de todas las insidias, razonamientos y hasta órdenes que pudieran darse al enfermo en el sentido de que coma, son estériles, en virtud de que no lo consigue pasar de la boca; eso, si en la boca se lo mete.

Empero, las consecuencias que se siguen de esta malísima costumbre, son siempre, ó las de empeorar al enfermo, ó las de no mejorarlo con la rapidez que debiera.

Sigamos, continuemos con la exposición de malas costumbres.

A cualquier desgraciado, y así puede denominarse, que cae en cama (la mayor parte de veces), y está afecto de cualquier dolencia con fiebre, lo hacen, pese á quien pese y pone á quien pone, *¡pasar sed!*

En todo desarrollo de fiebre por un proceso que no menciono por no salirme de los límites de estos artículos, y entrarme de lleno en exposiciones puramente científicas, hay mayor gasto, mayor consumo, del agua de los jugos orgánicos.

Se hace preciso por lo tanto, la ingestión de agua, en cantidad bastante mayor que en la plenitud de salud, mayor que en la normalidad.

Sin embargo, y no sé si por cariño mal entendido, ó por llevar siempre la contraria (me figuro lo primero), no hay que tener miedo; el pobre enfermo, sigue sufriendo su sed. Lo más que le acostumbra á dar, y eso cuando se impacienta mucho, la familia, ante las continuas peticiones de agua, por parte del enfermo, es un *¡cortadillo de agua templadita!*

Para vomitivo, lo más apropiado; pero, para calmar la sed, *¡magras!*

No se tienen en cuenta para nada, las indicaciones del médico; no se hacen caso á las necesidades naturales del enfermo, el cual pide agua, no porque quiere, sino porque su naturaleza, más sabia que todos los médicos juntos reclama agua, agua de la fuente, y agua abundante; para que en su organismo puedan ser compensadas y sustituidas las faltas de tan precioso elemento, y además, por que el agua, que es el *diadorético* por excelencia, el sudorífico in-

sustituible, conduzca al paciente á una labor siempre ó casi siempre vital, cual es la de sudar copiosamente; contribuyendo el agua, en una palabra, á poner completa y totalmente bueno al enfermo, expulsando por medio del sudor y orina, las toxinas ó venenos, que en su interior están contenidos causa inmediata de la dolencia.

¿Habrá enfermedades en las cuales, me diréis, no se deba beber toda el agua que se quisiera?

Os respondo: Pocas ó ninguna; pero si las hay, el médico encargado de vuestra asistencia, será el *exclusivamente* encargado de advertirlo.

Lo único que os aseguro, es; que el médico no trata siempre más, que poner en juego toda su ciencia para salvarlos.

¡Seguid fielmente lo que él os ordene!

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO.

Médico.

Barroza y Junio de 1911.

## Películas

Las flores muertas

Estaba en el paseo contemplando, admirando un paisaje, que quizá no existía, pero ante el cual me hallaba absorto; la tarde convidaba; la animación era escasa, por lo que érame más agradable la estancia, siempre se contempla el paisaje, —mejor dicho el cuadro de la naturaleza, mejor cuando haya en el, que embrotezcan sus detalles. Ladronzuelo de sus bellezas, á un descuido del jardinero encargado de su custodia, corté una flor que á mi paso parecía sonreirme; al acercar mis criminales dedos al fragil tallo, sentí por él, cruzar un estremecimiento de dolor que de buen grado abandonase la empresa á no haber estado hecho el daño; ya en mi poder, tendí una vaga mirada sobre el arbusto que batiendo suavemente sus hojas parecía decirme ¡asesino! y contemplé la flor, observando, en sus labiadas hojas, una sonrisa de muerte, á la vez que un quejido creía escuchar en su interior; ¡pobre flor! mi atrevimiento hablale arrebatado, quizá, las horas más felices de su existencia.

Seguí andando; por la vereda que guiaba mis pasos un niño harapiento y desgachado, avanzaba pensativo, á pesar de los pocos años que aparentaba tener. Nos encontramos y su mirar melancólico, se confundió con el mío, triste aun, por la impresión de la mala obra cometida; sus pequeños ojos se fijaron en los míos y como si hubiésemos penetrado ambos en nuestros pensamientos quedamos el uno frente del otro; habló el niño. Somos pobres, —decía—, hace un año, yo tengo siete, perdí mi madre, mi madre era buena, —añadió, y mi padre, que también es bueno está ahí— y señalaba con su dedito pequeño y fino un corpulento olmo junto al cual se veía un hombre sentado, y un poco

más allá un borriquito, aún aparejado, pastando—hace jaulas de alambre, yo, señorito, voy al pueblo á pedir mientras que él trabaja. Le di una moneda, se fué y quedéme otra vez sólo, solo con la víctima entre mis dedos y con el alma transida de dolor por las dos impresiones, por la vista de aquellas dos flores muertas. ¡Pobres flores—exclamé—ambas sucumbís en lo mejor de vuestra primavera, cortada la una por mi mano cruel y separada de su tallo la otra por la mano no menos cruel del Destino!

ARTURO DE SALGÍN.

## RAPIDA

AYER Y HOY

Fué un día primaveral y de bendición. La brisa fresca y ondulante de la tarde, vino á contemplar, por todo una eternidad sus sentimientos.

Con horrisono estruendo, anuncio á sus corazonas, que la tempestad de la envidicia y envidiosa sociedad humana, quería envolverlas con sus llamaradas salvajes, en torrente de adulaciones. Pero ellos, teniendo por lema *El amor y la virtud*, triunfaron de los miserables y despectivos seres que los rodeaban.

Hoy dos enamorados corazones se remontan á las visiones de lo desconocido, pues pretenden ovidar el mundo en que habitan, lleno de corrupción y miserias. Viven en un hermoso paraíso donde jamás llegan las adulaciones, de personas despotas, y misarables; pues las personas que les ayudan en su amor, en nada se parecen á aquellas jóvenes que son foco corrupto, de inmoralidad y podredumbre.

Mañana acaso, rodeados de seres más queridos, canten sus alabanzas al ser que todo lo puede por su infinita ternura y bondad.

Envío:

A la simpática señorita Juliana.

LUCINIO

Gómara, Junio, 911.

## Burgo de Osma

Con toda felicidad, ha dado á luz un hermoso niño doña Margarita del Amo, esposa de nuestro buen amigo D. Severino Jiménez.

Tanto madre como hijo continúan sin novedad, por lo que les enviamos la enhorabuena.

—El día 24 efectuaron el matrimonio, en la Iglesia del Carmen, el joven é ilustrado médico D. Julio Escudero, con la bella señorita Francisca Olmedo.

Apadrinaron á los contrayentes el Sr. D. Cristino Rico y la distinguida señora doña Eloísa Curonise.

La concurrencia fué numerosa y los novios salieron para Valladolid y otras poblaciones. Que tengan eterna luna de miel.

—Han salido: Para la Almunia, don Federico Mena, ilustrado Juez de primera instancia de aquella lo-

calidad, y su distinguida esposa doña Julia Sáenz; para Madrid, doña Irene Rica, el tino. Sr. Obispo, el Sr. Provisor, el Sr. Secretario de Cámara y otras personas, al objeto de asistir á las fiestas del Congreso Eucarístico. Feliz viaje.

—Han llegado: De la Corte, don Gervasio Elvira, don Luis Ayuso y familia, y la bella señorita Loreto Medrano. Bien venidos.

—Solemnísimo en extremo, ha sido el triduo, que en honor del Santísimo Sacramento se celebró en los días 27, 28 y 29 del presente en la S. I. Catedral, como un acto de adhesión al Congreso Eucarístico que se celebra en Madrid.

Los tres días, hubo rosario y preciosos motetes que cantó la capilla con el gusto de siempre.

Ocuparon respectivamente la cátedra sagrada los canónigos señores Santa Oalla (Magistral), García Escudero (D. Felipe) y Gutiérrez, que dieron una vez más inequívocas pruebas de buenos oradores.

El último día hubo procesión con asistencia de autoridades, banda municipal y numerosísimos fieles.

## De Madrid

Madrid 30.

Lo que opina Barroso.—El petardo.—Quejas de los periodistas.—Sin detenciones.—Marcha de los Reyes.

El ministro de la Gobernación Sr. Barroso ha calificado de grandioso el acto de la procesión de esta tarde.

Ha añadido, hablando con los periodistas, que la explosión ocurrida durante la procesión no tenía importancia, pues se trataba de un petardo relleno con pólvora escasa y mala, recubierto de cordellillo.

Prueba de lo que digo—ha seguido manifestando el ministro—es que la explosión no ha causado desperfectos en la casa donde se ha verificado, y esto que es viejísimo el edificio.

Así me lo comunica el juez, el cual me añade no se ha verificado detención alguna hasta ahora.

Ante las quejas de los periodistas por la rigurosa censura que ha ejercido con relación al suceso referido, ha manifestado el señor Barroso que ha sido necesaria para evitar alarmas en provincias donde están las familias de gran número de congresistas.

D. Alfonso y D.ª Victoria han marchado á la Granja.

Descansaron en el Esorial, donde cenaron.—P. A.

Los planes de Canalejas

Mañana, en el Ministerio de Gracia y Justicia se celebrará Consejo de ministros.

Terminado éste, el Sr. Canalejas tomará posesión de dicha cartera recibiendo seguidamente la visita de varios Prelados que le anunciaron tenían deseos de despedirse de él antes de marcharse á sus respectivas diócesis. Esta



mañana lo hizo el Obispo de Gerona.

Con el Presidente conferenciará hoy la Comisión de Reforma del Código de Justicia Militar, presidida por su Presidente, general Suárez Valdés.

Por la noche lo hará con el señor Rodríguez, ministro de Hacienda, acerca de los créditos de Fomento.

Comentando el que mañana desaparecen los consumos nos ha dicho que este día es interesante para él por haber conseguido una reforma radical que en los demás países tuvo que hacerse paulatinamente.—P. A.

(POR TELEGRAMA)

Madrid 30 (11:45 m.)

El Congreso Eucarístico.—La procesión.

Ha sido un éxito grandioso. Al salir la custodia de la iglesia de los Jerónimos se dispararon once cañonazos.

Fue deslumbradora por el número de asistentes y variedad de los uniformes de las comisiones civiles, militar y eclesiásticas. Entre los Prelados extranjeros, el Patriarca de Armenia, el Nuncio de S. S. todos los demás Prelados. Asistieron también todos los Prelados españoles que están en Madrid con ocasión del Congreso.

Fue de un refecto soberano la bendición con el Santísimo desde el altar levantado en la Cibelas.

Dió la bendición el Cardenal Aguirre. Los seises de Sevilla bailaron la famosa danza.

Llegada la custodia a Palacio, los reyes con su séquito y el Gobierno acompañaron al Santísimo, hasta el balcón desde el cual dió de nuevo el Cardenal primado la bendición.

La muchedumbre prosternada y sin que se oyera un rumor recibió la bendición y concluida estalló un grito unánime ensordecedor aclamando a Jesús Sacramento haciéndose a continuación el desfile.

Momentos antes de pasar la custodia por la calle Mayor estalló un petardo en la de Bordadores, inmediata a aquella sin otras consecuencias que algunos desperfectos en la fachada de la casa número 8 de dicha calle.

Se desconoce el autor. Creese que sólo alarmar, pero no lo consiguió; pues la procesión continuó como si nada se hubiera oído.

Asistieron todos los socios del Círculo y al frente de ellos los señores Fellú, Marqués de Cerralbo, Vázquez Mella, Conde de Rodéno y Salaberrí.

Asistieron con numerosos amigos los señores Maura, Lacierva y Sánchez Guerra.

Entre otros iban en la procesión los señores Pidal, Azcárraga y los Capitanes Generales Polavieja y Primo de Rivera.

El señor Barroso confeso esta mañana que el acto había tenido una grandiosidad insuperable y se felicitaba de que, a pesar de la aglomeración de gente, del calor asfixiante y de los enemigos de los católicos, no haya ocurrido ningún incidente.

Colisión.—Herido grave.—Detenciones

Barcelona 30.

A las once de la noche en el paseo Nacional, al regresar de la procesión un grupo de carlistas, fué insultado y agredido por otro de radicales.

A consecuencia de la provocación de los amigos de la libertad

(?) se produjo una importante colisión entre ambos bandos.

Sonaron algunos disparos, el público numeroso de paseantes huyó asustado e intervino la fuerza pública, que logró separar a los contendientes.

Oficialmente se ha confirmado que resultado del tiroteo hay un herido grave, afiliado al partido radical.

Se llama este herido José Gallana, tiene 16 años, y recibió un balazo en el vientre.

La policía ha practicado tres detenciones.

La opinión censura la conducta de los radicales, que llevados de su instinto perturbador han dado origen al suceso de hoy.

Extranjero

El nuevo Gabinete

París.—Noiase cierto pesimismo en las esferas políticas.

Según parece, resulta que algunos de los ministros que forman parte del nuevo ministerio están afectos a los grupos de la Colonial, y son, por tanto, resueltamente hostiles a España.

Se considera como muy probable que cese en breve el expresado gabinete por carecer de altura.

Duelo a muerte

Berlín.—Se ha verificado un duelo a muerte entre el teniente Cassel y el capitán Rosel.

Los motivos que originaron el duelo no podían ser más fútiles.

El teniente Cassel resultó muerto de un balazo en el vientre.

Deja viuda y tres hijos de corta edad.

Las tropas extranjeras en China

Pekín.—El príncipe Sai-Tao, hermano del regente del Estado Mayor, ha realizado varias gestiones para que los ministros de países extranjeros retiren las guardias de sus legaciones en Pekín y las tropas extranjeras que se hallan en distintas provincias del Celeste Imperio.

El mencionado príncipe afirma que las tropas imperiales pueden asegurar la protección a las legaciones, y ha declarado que la ocupación por las tropas extranjeras constituye una humillación para la China.

La huelga marítima internacional

Londres.—La huelga marítima en el puerto de Liverpool ha tomado caracteres más graves todavía, pues a los cuatro mil huelguistas de estos días se han unido todos los camareros y demás empleados de los grandes transatlánticos que se hallan actualmente en aquel puerto, por lo que ninguno de esos vapores ha podido salir.

Del puerto de Hull comunican que hay en el mismo gran número de vapores que no pueden descargar por falta de obreros, comenzando ya a escasear determinados artículos de alimentación en varias poblaciones del Norte de Inglaterra.

A todo esto, témesese que la situación se agrave todavía muchísimo más, pues son en gran número los ferroviarios que amenazan también de lanzarse en huelga.

La cuestión de Albania.—Intervención de las potencias.

Constantinopla.—Se afirma que el gobierno inglés tiene la intención de dar a las tres potencias más directamente interesadas, que son Austria, Rusia e Italia, la iniciativa de las gestiones que han de realizarse cerca de la Su-

blime Puerta a propósito de la situación de Albania, asociándose luego a dichas gestiones.

Por otra parte, se afirma que los albaneses están dispuestos a deponer las armas si se les conceden suficientes garantías acerca de la autonomía de sus escuelas, de la cuestión de idiomas y de una completa amnistía.

Fiestas de la Madre de Dios

El Jueves

Con un hermoso Sol, tiempo fijo y enorme concurrencia de forasteros, dieron comienzo el jueves último las tradicionales fiestas de la Madre de Dios.

Desde las primeras horas de la mañana la animación era extraordinaria en la calle del Collado, y alrededores de la carretera de Valonsadero.

En el monte hubo la alegría y el entusiasmo de años anteriores.

Los caballistas, fueron muchos, y los carruajes, coches de todas clases, carros, etc. fueron, quizá, más numerosos que en años anteriores.

Poco más de la una sería cuando llegaban a Sorla la mayor parte de los asistentes a la típica fiesta de La Saca, y el desfile que hicieron por la vieja calle del Collado, resultó hermoso.

Hubo alguna que otra caída, el vuelco de un carro, que por fortuna no hirió a los que lo ocupaban y el derrame de morapio tradicional en estas fiestas.

Los caballistas pudieron traer al encierro once toros que por la tarde fueron probados sin otros incidentes que el de haber derribado al suelo a un maleta el ante último toro que pisó el anillo.

En la Alameda de Cervantes las dulzucas de dos cuadrillas, lanzaron sus notas chirriotas de monotonía y pesadez, notas de un sentimentalismo de la sierra, que recuerda los «Cantos de mi pastor».

Por la noche, en plazas públicas y paseos la concurrencia fué numerosa.

El viernes.—Los toros

Un lleno completo; hermosas mujeres en palcos tendidos y barreras; un calor que asfixiaba, y la visita de la Presidencia, autorizando el paseo de la cuadrilla, fué el preámbulo de la fiesta que comenzó con la salida del toro de LA CRUZ.

Menor de edad y de estatura, cornabierto y más tranquilo que Rodríguez San Pedro.

Vallecano lo lancea con arte y elegancia escuchando palmas; Cabrerito que también trae deseos de agrasar se abre de capa, y vuelve Vallecano, recortando de rodillas y capote a brazo.

Cabrerito de oro y morado después de vistosa preparación, clava un par de frente, y Vallecano, de oro y verde, otro en la parte posterior del animal.

SAN PEDRO

Negro, listón y levantado de cuerna, y buen mozo.

La grey colétuda, rivaliza buscando pelea al mortaco que se declara manso de slemidad.

Vallecano que lo torea de frente por detrás, sufre un achuchón y Cabrerito simula la suerte su prema.

Sorianito de oro y morado, después de pasar las moras clava medio y uso de antero apretando de verdad, que escupe el animal; Ricardo Mariñez, de azul y oro,

vió el cielo abierto cuando logró clavar medio par.

SANTA CATALINA

Quando se abre se chiquero se presenta al cóncave un becerrete en pelo malo. Cambia el tercio sin enterarse de los saludos que los muchachos hacen con los capotes.

El pueblo soberano lo condena el tueste.

García Carrillo clava un par como puede. Ricarco es atropellado por la cabra que busca alvivo en el callejón.

Cabrerito clava dos palos desprendiéndose uno.

LA MAYOR

De bonita lámina, negro y bien colocado de pitones.

Es tan falso como sus hermanos. ¡Pues señor, estamos divertidos!

Sorianito y Carrillito, después de innumerables salidas en falso clavan dos medios de las calientes, el segundo en el furgón de atrás.

El animalito que se cree en el Barrando del Lobo, huye al callejón, apoyándose en la contrabarrera. ¡Vaya un saltito.

EL ROSEL

Pequeño y corretón. Cabrerito le para con unos lances moviditos y Ricardo hace lo propio, terminando con uno de frente por detrás.

Cabrerito toma los rehiletes y ata al cambio sufriendo un achuchón del que es derribado.

Vuelve a citar para ser acosado y por último clava un par de frente, estirando bien los brazos y llegando a la cara del animal.

SAN BLAS

Berrendo en negro, veleta y astillado del derecho.

Lo torea los chicos sin que veamos nada de particular.

Sorianito, toma las cortas, cita al cambio y sale encunado de la suerte dejando clavado un palo; vuelve con otro par al cuarteo bueno, recibiendo palmas por la voluntad.

SAN ESTEBAN

Berrendo en colorao, bonita lámina y bien armado.

Vallecano al hilo de las tablas, intenta lancearlo, mientras un espectador cita al toro desde las tablas, exponiendo al muchacho a un serio percance. ¡Bárbaro, no hay derecho, aunque pagues la tajá!

Cabrerito clava un buen par, de frente, y Vallecano otro, a la media vuelta.

En una de las arrancadas persigue a este último hasta las tablas y el diestro al saltar se produce una fuerte contusión, siendo conducido a la enfermería.

Carrillo termina el tercio con un par mediano.

EL SALVADOR

La mamá de este animalito vió la luz primera en las soñadoras tierras suizas, y al volver la cabeza para preguntarle al espectador que tengo detrás donde habría nacido el padre, ¡Santo Dios! que mujer hace irrupción en el palco de al lado.

Tentado estoy a describíroslo en verso heróico, hablándoos de sus ojos negros y soñadores, como alma de poeta; de una boca sangrienta y reidora; de una mujer, ante quien todos los muchachos sentimentales, pobres y orgullosos para quienes el amor no ha florecido todavía, se sienten vagamente tristes al contemplarla.

Perdona lector, al volver la cabeza al redondel, el suizo ha desa-

parecido, mientras el chico hace observar que quiero empezar con la cantonera del lápiz.

SAN MIGUEL

De pelo verdino, muy finas herramientas y de más edad la que alcanza un loro.

Vallecano que ha vuelto lidia, lo lancea escuchando mas.

Cabrerito armado de muleta un buen pase por bajo y al intentar repetir se le cuela el animal salvándose de un porrazo verdadera casualidad.

Ricardo, llegando a la cara va medio par en lo alto, de varias salidas, y Sorianito par bueno, terminando la suerte Ricardo con un par monomaneado.

SAN CLEMENTE

Sale un becerrete mamarral que es condenado a fuego templado.

Vallecano toma los palos una mano y citando con la mantera en la otra clava los palos como si fuera el estoque entrando y saliendo como marcando los tonos y escuchando palmas.

SANTIAGO

Negro, astifino. Vallecano el salto de la garrocha y se aplaude. Sorianito intenta tercio de rodillas y el tercio se

Ricardo lo adorna con un par bueno; Sorianito con otro al cambio superior, y Cabrerito con otro de frente regular.

SAN JUAN

De igual pelo que el anterior bonita lámina y el más grande los lidiados.

A petición general es condenado a sufrir las que quemao.

La música entona La Marsellesa, que es acogida con una ovación estruendosa.

Cabrerito que lleva un par de sorpresa, clava y al aire toma la bandera republicana mientras Vallecano que lleva un par de fuego, se lo prende en las manos y las detonaciones dan la nota gallarda al conjunto.

SANTA BARBARA

Un animalito, también suizo, quien Vallecano clava las detonantes y Carrillito un par de frias.

SANTO THOME

Lo mismo que el anterior quien acosándolo, logra Ricardo clavar medio par.

LA BLANCA

Berrendo en negro, levantado de cuerna y bien criado.

Cabrerito y Ricardo lancean el animal que es voluntarioso y toma palmas, Cabrerito cita al cambio y deja un buen par.

Sorianito otro llegando bien repite Cabrerito con otro en la peñañas.

¡Ah! esta tarde no me esperen ustedes, he decidido irme a hacer el poema a la morena.

POR LA TARDE

La lidia por la tarde no ha ofrecido más interés que lo difícil de los animales y las ganas de guardar el tipo de los lidiadores.

Un aficionado, previo permiso de la presidencia, ha clavado dos buenos pares al toro de San Juan habiendo sido muy aplaudido.

Después de los toros, las niñas las moñas, los cuatros y las botas hicieron las delicias de cuando se entusiasman con el típico baile del país.

Los trasnochadores fueron muchos y los que han pasado la noche en vela, para ir de madrugada a ver la muerte de los toros han sido pocos.



Hoy.

Esta mañana han sido muchos los curiosos que han ido a la Plaza de Toros a contemplar a los mártires de las fiestas: quince toros que son acosadísimo para encerrarlos; capeados tres veces seguidas; banderilleados otras dos, y luego de un suplicio inenarrable con el ruido de tantos cañonazos como hubo durante la lidia, de las gaitas, griterío, etc., muertos para que hoy hagan de sus cuerpos centenares de trozos.

Esta tarde se ha verificado el reparto de las tajadas y para la fiesta de las Calderas hay un gran entusiasmo. Numerosos forasteros han llegado a esta capital con vivos deseos de conocer la Verbena de esta noche y el reparto de la tajada mañana. Al cerrar este número la animación es extraordinaria en la Alameda y calle de Canalejas. Continuamos disfrutando muy agradable temperatura.

Sección religiosa

Santos del domingo.—IV después de Pentecostés.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, la Visitación de Nuestra Señora, Santos Proceso, Marciano, mártires, Aristón, Marcia, Siferosa y compañeros mártires y Monedra Cresenciano Vidal y Felicitimo, mártires, Oón obispo y San Simeón, mártir.

Santos del lunes.—Santos Ireneo, obispo y mártir, Jacinto y Trifón, mártires, Anatolio y Dato, obispos y el B. Bernardino Realino, S. J. confesor, Helodoro, obispo, San Jacinto y San Eulogio, obispo.

Santos del martes.—Santos Laureano, obispo y mártir, Inocencio y Sebastián, mártires Flaviano y Elias, obispos, Ocas y Ageos, profetas y el Beato Gaspar de Bono, confesor.

Visita de la Corte de María.—Sábado, 1.—Nuestra Señora de la Blanca, en el Salvador.—Domingo, 2.—de la Providencia, en San Pedro.—Lunes, 3.—de la Visitación en el Carmen.—Martes, 4.—de los Dolores, en San Pedro.

CULTOS

Se celebra todos los días misa solemne en la I. I. Colegial a las nueve menos cuarto después de la Hora de Tercia.

Mañana domingo primero de mes a las seis de la tarde el ejercicio mensual al Sagrado corazón de Jesús por la Asociación del Apostolado con su Divina Majestad de manifiesto.

Noticias.

En la escuela Superior de Maestras, de Valladolid han aprobado todas las asignaturas del segundo curso, con nota de sobresaliente, la señorita Paz Salaz y Antonia Gil Febrel.

Enhorabuena. Ha tomado posesión de su destino en la Administración Principal de Correos de esta provincia el oficial D. Armando Lopez Sánchez, de reciente ingreso. Le enviamos nuestra sincera felicitación.

FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues en la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se da facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

El Colegio de «La Infancia» que dirige el venerable maestro don Manuel Blasco ha sido reforzado con el auxilio del nuevo profesor de primera enseñanza, D. Juan Hernández Sancho.

Deseamos muchos éxitos al señor Blasco y al Sr. Hernández, y así es de esperar, dada la pericia y cultura del primero y la aplicación y aprovechamiento del segundo.

Continúa la guardia civil, practicando activas perquisas para conocer el paradero de los autores del robo de cinco caballerías en el pueblo de Uero y que ya conocen nuestros lectores.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Ha llegado de Madrid el joven Aurelio Vicén Vila, que ha obtenido el Título de profesor de Dibujo, en las oposiciones recientemente verificadas, y alcanzado varios diplomas como premio a sus estudios pictóricos.

Que siga obteniendo premios y satisfacciones el joven artista.

El jueves último reunido sus sesiones el «Cine Soriano» Las películas presentadas fueron del agrado del público, que aplaudió constantemente el trabajo de los incomparables exécutivos musicales Les Venezas.

Es un número altamente moral que admirablemente hacen estos artistas.

Agradecemos a D. Blas Taracena, Presidente del Casino de Numancia, la deferencia que nos ha dispensado invitándonos al baile que mañana a las diez de la noche se celebrará en los Salones de dicha Sociedad, con motivo de las tradicionales fiestas de las Calderas.

En el sorteo de la lotería nacional que ayer se celebró tuvo muy buen «Ángel» esta población.

State premios han correspondido a esta capital, y aunque pequeños sirven para alegrar un poco a los favorecidos.

Entre los numerosos amigos a quienes hemos saludado con motivo de las fiestas que aquí se ce-

lebran, figura D. Pascual Egido, Recaudador de Contribuciones de la Zona de Gómarra y su hijo don Moisés Egido, estimado amigo y colaborador nuestro.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Faustino Pérez, representante de la conocida casa madrileña de la Viuda é hijos de C. Schoumburg. Bien venido.

Esta mañana se ha verificado la subasta de las obras para la construcción de la Plaza de Abastos, habiendo quedado desierta por no haberse presentado ningún pliego.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Conferencia telegráfica

Ultima hora Madrid, 1.º (5 t)

El Consejo de Ministros

El celebrado esta mañana en el ministerio de Gracia y Justicia ha durado dos horas.

El ministro de la Gobernación nos manifestó que el de Estado informó, en términos generales, de la situación de Marruecos, rogando a los periodistas desmientan la noticia tendenciosa de la ocupación de Uaxan (?) por España.

El alijo de armas para los monárquicos portugueses

El mismo Sr. Barroso, dió cuenta de la protesta del embajador de Alemania por la intervención del gobierno español en la detención del vapor alemán «Gerna», pues, según referencias, no existían motivos para la detención por llevar las guías del cargamento, consignado a Génova.

Las obras hidráulicas

Hablóse, asimismo, de los créditos para obras hidráu-

licas, sin adoptarse una fórmula definitiva, aunque se estudiaron varias, y se convino en aceptar la más factible.

Contra el cólera

El Sr. Barroso habló de los peligros del cólera, conviniendo que, aunque no hay gran peligro, conviene proseguir durante la estación veraniega, una enérgica campaña preventiva.

Los Consumos

Los ministros designaron a los Sres. Rodríguez y Barroso para resolver cuantas incidencias se presenten.

Alto personal

Para sustituir al Sr. Alcalá Zamora, cuya dimisión ha sido aceptada, se habla del Sr. Navarrotreverter Gomis, pasando a la Dirección de Penales el Sr. Pérez Oliva.

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL DOCTOR G. Clavo Aparicio Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—Numancia, 8 y 10, Soria.

Cocinera

se necesita. En la imprenta de este periódico informarán.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y a precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Consultorio Médico-quirúrgico

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo. Se aplica el 606

Juan G. y Garcia

Tratante en ganados de cerda. Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fado. Numancia, 53, Soria.

GABINETE MEDICO DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X.—Electroterapia. Consulta diaria de 10 a 1. Calle de los Estudios, 2.—pral. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia. 460 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico. 550 16 1 y 1,25
Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda; 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados; desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

«Llegó una Nochebuena, y como en esta noche los españoles tienen la costumbre de divertirse sin incomodar al prójimo ni faltar al Código, y el que no echa la casa por la ventana suele echar una cana al aire, lo cual es más barato y más inofensivo, pues no corre peligro de aplastar al desprevenido transeunte, a Blas se le ocurrió tocar el himno de Riego en la misa del gallo.

«Cuando los primeros compases, inspirados por los versos del ilustre general San Miguel, llegaron a los castos oídos del alcalde moderado, arqueó el cuello, como el águila de mar que ve la cabeza de un inocente pescado asomada sobre la superficie de las aguas, y poniendo un gesto de vinagre, como dicen en Castilla, miró al regidor número primero, que estaba a su lado.

«El regidor número primero miró al regidor número segundo, y éste al número tercero; el número tres le hizo una seña al alguacil, y el alguacil, sin andarse en chiquitas, subió a gatas, para correr más y trepezar menos, la obscura y angosta escalera del coro, y colocando su terrible mano sobre el hombro de Blas, que se hallaba en lo más culminante de la popular y patriótica marcha, le dijo de un modo bastante seco:

—¡A la cárcel!

Entonces calculó que lo más prudente era escribir aquella noche y continuar leyendo la novela.

Volvió é sentarse y cogió de nuevo el cuaderno.

Tan preocupado se hallaba, que no reparó en su ama de llaves, que estaba en un cuadro de hortaliza, cercano al sitio que él ocupaba, cogiendo unas lechugas.

Pero en cambio, la señora Francisca había seguido con recelosa mirada todos los aspavientos y visajes de su amo.

—¡Si volverán á atacarle las manías de marra!—se dijo Francisca.

Y siguió cogiendo las lechugas, y mirando con el rabille del ojo á su amo.



**Escopetas**  
 Marca registrada



**EDUARDO SCHILLING S. EN C.**  
 MADRID BARCELONA VALENCIA  
 Catalogo ilustrado franco

**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. **MUESTRA GRATUITA.** Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijese directamente á **COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres, E. In. Depósitos:** Farmacia de Enrique Ramírez, Collado, 19. **En Soria:** Farmacia de José Morales, Collado, 6. **En Serón:** Farmacia de José Cerrada.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**  
 Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

**LA SANGRE**  
 MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedán, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso. Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas. Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)**. Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado); San Sebastián.

**Sobre-monederero** Para circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre-monederero circula entre todos los pueblos de la Península, islas, Baleares, Canarias y posta de Africa y donde no haya Administración de correos, están obligados a admitirlo a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre-monederero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones. Con el Sobre-monederero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro, no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre-monederero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre-monederero, se vende en los Estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc. etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán a las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del SOBRE MONEDERO. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes. OFICINAS: GOYA, 19. MADRID.

**Imprenta y librería de TIERRA SORIANA**

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen. Precios sin competencia.

**José Saenz, COLLADO, 9-SORIA**

**CAPITULO V**

Donde el autor sacrifica la novela de Ezequiel en beneficio de la suya.

Roque volvió a proseguir la interrumpida lectura de la novela de Ezequiel. Decía así:

X

«Trascurrieron cuatro años sin que ni á Blas ni á Librada les ocurriera nada que sea digno de particular mención.  
 »La niña creció, y Blas tocaba el órgano y pescaba. A esto está reducida toda la historia de aquellos cuatro años.  
 »Llegaron unas elecciones bastante reñidas; y como en los pueblos se toma con tanto calor la cuestión de empujar la vara, Blas, que como soldado de la reina gobernadora, tenía sus ribetes de progresista, ayudó todo cuanto pudo á un

**LA CARIDAD CRISTIANA** 419

don Bruno, esparterista neto; pero se le ocurrió á un don Modesto, moderado, y por añadidura narvaista, que es, como si dijéramos, albarda sobre albarda, disputarle el honoroso cargo de alcalde constitucional...

»Los progresistas quedaron derrotados.  
 »Venció el moderado, porque por entonces la situación de España estaba muy madura, y los españoles iban contra su voluntad con alguna frecuencia á tomar los vientos suaves de Filipinas.  
 »Esta derrota irritó mucho al organista, y con toda la buena fe de un liberal limpio y al mismo tiempo honrado, porque liberalismo y honradez no están reñidos, se permitió decir en la plaza que la legalidad de aquellas elecciones había andado tan por las nubes, que nadie la había visto.  
 »Guardóle el alcalde, moderno cierto, rencorillo al organista en el último sorro de su corazón, y por su mente cruzó un «Ya me las pagarás!» tan mal intencionado y traidor, que hubiera hecho palidecer á la misma muerte, si la muerte puede sentir alguna emoción que le quite lo que no tiene, es decir, los colores.  
 »El partido derrotado bajó la cabeza, porque conocía las malas pulgas del partido vencedor.  
 »Metióse cada cual en su casa, esperando como buenos políticos la ocasión de que reventase la mina que ardía bajo sus pies.

**La Catalana**  
 Sociedad Española de Seguros

**á prima fija**  
**FUNDADA EN 1865**

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por Real Decreto del Ministerio de Fomento de fecha de Julio de 1909.

GARANTIAS		Pesetas
Capital suscrito	.....	5.000.000
Reserva social	Desembolsados	1.500.000
Reserva Técnica y garantía	.....	1.035.475
Inversiones y fondos disponibles	.....	3.035.475
Stintestros satisfechos	.....	13.044.184

**DOMICILIO SOCIAL**  
 Barcelona: Rambla Catalana, 15 y 17. Tel. 6° 4.  
 Comisión principal de la provincia: Plaza de Acuña, 16.  
 Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 17 de Marzo de 1910.

**Viuda de Ballesteros é hijas**

En este establecimiento se ha establecido una clase de pelucas, bisenes, trenzas, etc. etc. flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros para adornos, y se hacen cuadros para adornos, y se hacen cuadros para adornos, etc. etc. También se alquilan pelucas, peluquines para teatros y peluquines para venta de caballo.  
 Compra y venta de caballo.  
 Marques del Vado, 2. Soria.  
 Peluquería artística é higiénica.